

## CHAMPDENIERS

### « Nous voulons être la relève »

Thomas Lazare et Mathis Moreau, deux jeunes lycéens, sont, depuis un an, porte-drapeaux des anciens combattants de Champdeniers.



Mathis Moreau (à gauche) et Thomas Lazare, porte-drapeaux, autour de Jean-Claude Papet, président de la section locale des anciens combattants de Champdeniers, à l'issue de la cérémonie du 11 Novembre.

PHOTO : CO

#### ENTRETIEN

Ces deux jeunes lycéens, Thomas Lazare et Mathis Moreau prennent leur mission à cœur et veulent être la relève dans la transmission de la mémoire.

#### Pouvez-vous vous présenter ?

**Thomas Lazare :** « J'habite à Champdeniers et suis actuellement en classe de seconde au lycée Paul-Guérin de Niort. Je me dirige dans la filière électricité. J'étais auparavant au collège Léo-Desaivre à Champdeniers »

**Mathis Moreau :** « J'habite à La Chapelle-Bâton et suis actuellement en classe de seconde au lycée des Sicaudières de Bressuire. Je souhaite faire des études pour devenir vétérinaire. Comme Thomas, j'étais auparavant au collège Léo-Desaivre. »

**Comment êtes-vous devenus por-**

#### te-drapeaux des anciens combattants ?

T.L. et M.M. : « Tout a commencé l'année dernière alors que nous étions en classe de troisième, lors d'une rencontre au collège avec M. Jean-Claude Papet, président de la section locale des anciens combattants de Champdeniers, venu nous raconter son vécu et ce qu'était le devoir de mémoire. Il cherchait au moins deux jeunes sérieux et investis pour porter le drapeau un 8 Mai. Nous avons été nommés par notre professeur d'histoire-géographie EMC, Mme Aline Michonneau. Nous avons accepté avec joie et fierté ce défi. Nous nous sommes ensuite lancés dans notre première cérémonie avec les précieux conseils de M. Papet, et ça a été le déclic. »

#### Que représente cette mission pour vous ?

« Nous sommes des jeunes très

investis dans le devoir de mémoire, très intéressés par les guerres et l'histoire. En temps normal, nous avons déjà une grande implication citoyenne. C'est un sujet qui nous tient à cœur et qui est menacé d'oubli. C'est pour cela qu'aujourd'hui nous sommes porte-drapeaux, pour continuer d'entretenir le devoir de mémoire. Nous voulons être la relève, c'est important à nos yeux de continuer à transmettre ces connaissances et inciter la génération future à faire de même.

« Nous sommes aujourd'hui fiers d'être porte-drapeaux et reconnaissant envers M. Papet et les autres porte-drapeaux pour nous avoir prodigué tous leurs conseils. »

Thomas et Mathis participent désormais à toutes les cérémonies de commémoration, comme samedi dernier 11 novembre à Champdeniers.